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         Alessandria, 19 aprile 2021 

 

VERBALE INCONTRO CON LE PARTI SOCIALI PER LA PRESENTAZIONE 

DELL’OFFERTA FORMATIVA 2021/2022  

 

Il giorno 19 aprile 2021, alle ore 12.00, si svolge l’incontro con le parti sociali regolarmente 

convocate. 

L’incontro si svolge in via telematica tramite l’utilizzo della piattaforma GOOGLE MEET 

Sono presenti: 

 

il Direttore del Dipartimento Digspes, Prof.ssa Serena Quattrocolo; 

il Vice-Direttore del Digspes, nonché Presidente del Corso di Laurea triennale interclasse in 

Scienze Politiche, Economiche, Sociali e dell’Amministrazione, Prof. Giorgio Barberis; 

il Presidente del Corso di Laurea Magistrale a Ciclo Unico di Giurisprudenza Prof. Roberto 

Mazzola;  

il Presidente del Corso di Laurea Magistrale interclasse in Società e Sviluppo Locale, Prof. Enrico 

Ercole; 

il Prof. Ferruccio Ponzano, vice presidente del Corso di Laurea Magistrale interclasse in 

Economia, Management e Istituzioni;  

la Presidente del Corso di Laurea triennale in Servizio Sociale Chiara Bertone; 

il Dott. Luciano Pugliese, EP del Dipartimento DIGSPES; 

la Dott.ssa Laura Bodrati, responsabile dell’Ufficio Didattica del Dipartimento DIGSPES; 

CONFINDUSTRIA Alessandria nelle persone del Presidente, dott. Maurizio Miglietta, del 

Direttore dott. Renzo Gatti e della Dott.ssa Marinella Bonomo; 

CGIL Alessandria nella persona del Segretario Generale dott. Franco Armosino; 

UIL Alessandria nella persona del Segretario dott. Aldo Gregori; 

Ordine Regionale degli Assistenti Sociali del Piemonte nella persona del Presidente Dott. Antonio 

Attinà; 

C.I.S.S.A.C.A. Alessandria nella persona della Dott.ssa Stefania Guasasco; 

Confartigianato Imprese Piemonte Orientale nella persona della Dott.ssa Barbara Cottavoz -

Ufficio Comunicazione; 

Ordine degli Avvocati di Alessandria nella persona del Presidente Avv. Paolo Ponzio; 

A.S.T.I.S.S. Studi Superiori di Asti nella persona del Direttore Dott. Francesco Scalfari; 

Azienda Ospedaliera “SS Biagio e Cesare Arrigo” di Alessandria nella persona della Dott.ssa 

Cristina Cabiati; 

Prefettura di Asti nella persona del Vice-prefetto aggiunto dott. Renzo Remotti; 

Prefettura di Alessandria nella persona del Vice-prefetto aggiunto dott. Francesco Farina; 

CONFESERCENTI di Vercelli nella persona della Dott.ssa Germana Fiorentino; 

Comune di Alessandria nella persona della Dott.ssa Silvia Straneo, assessore alla Pubblica 

Istruzione con delega all’Università; 

Comune di Vercelli nella persona della Prof.ssa Gianna Baucero Assessore alla Cultura con delega 

all’Università; 



 

Provincia di Novara nella persona della Vice-Presidente Avv. Michela Leoni; 

Ordine dei Commercialisti di Alessandria nella persona del Presidente Dott. Claudio Incaminato; 

Istituto “Levi Montalcini” di Acqui Terme nella persona della Prof.ssa Marisa Ravera;  

Istituto “Alfieri” di Asti nella persona del Prof. Andrea Bertelli; 

Associazione Bottega del Possibile nella persona della Dott.ssa Ombretta Geymonat; 

Area Progettazione Associazione Socio-Assistenziale Comuni dell’Acquese nella persona della 

referente Dott.ssa Danila Cerato. 

 

Il Direttore saluta e ringrazia i presenti per essere intervenuti e cede la parola ai Presidenti dei 

Corsi di Laurea e loro delegati per l’illustrazione dell’l’offerta formativa del Dipartimento per 

l’anno accademico 2021/2022. 

 

Sono attivi al momento: 2 corsi di laurea triennale (Scienze Politiche, Economiche, Sociali e 

dell’Amministrazione e Servizio Sociale c/o la sede formativa di ASTI STUDI SUPERIORI), 2 

corsi di laurea magistrale (Economia Management e Istituzioni e Società e Sviluppo Locale) ed un 

corso di laurea magistrale a ciclo unico di 5 anni in Giurisprudenza. 

 

Ciascun Presidente illustra in sintesi l’offerta del proprio Corso di studi, ponendo l’accento sui 

risultati raggiunti, notevoli sia in termini di immatricolazioni (ad esempio Economia Management 

e Istituzioni) che di soddisfazione di laureati, (ad esempio quelli Società e Sviluppo Locale, molti 

dei quali hanno trovato un impiego ad un anno dal conseguimento della laurea) nonostante il 

difficilissimo periodo pandemico che stiamo vivendo. 

Si sottolinea in particolare come il corso di laurea triennale in Servizio Sociale, molto ben radicato 

sul territorio grazie alla grande collaborazione con la rete degli assistenti sociali, sia riuscito a far 

svolgere agli studenti i tirocini professionalizzanti e obbligatori previsti dal proprio piano di studi 

nonostante il periodo di emergenza sanitaria. Tale esperienza è, per il percorso accademico di tali 

studenti, di fondamentale importanza. L’obiettivo del corso di Servizio Sociale è quello di 

aggiornare l’offerta per garantire la tenuta seguendo quello che è il cambiamento della 

professione: la situazione contingente ha ampliato le fasce di povertà e le difficoltà economiche; in 

prospettiva l’assistente sociale diventerà una figura chiave e sarà perciò necessario riaffermare 

l’importanza della professione e garantire la ricollocazione delle figure. 

 

Il Direttore sottolinea inoltre, come sia già in atto un lavoro di riforma dell’ordinamento che 

riguarda tanto il corso di laurea triennale in Scienze Politiche, Economiche, Sociali e 

dell’Amministrazione che quello di laurea magistrale a ciclo unico di 5 anni in Giurisprudenza, 

entrambi finalizzati a creare nuovi sbocchi professionali e sinergie con il territorio su tematiche 

quali, ad esempio, l’economia sostenibile e l’intelligenza artificiale. 

 

L’offerta formativa del Dipartimento vuole diventare così più moderna e adeguata ad una realtà 

lavorativa in continuo mutamento, favorendo allo stesso tempo un maggior radicamento sul 

territorio, grazie alla stretta collaborazione e sinergia con le parti sociali il cui contributo per il 

rinnovamento è imprescindibile. 

Il Direttore, Prof.ssa Quattrocolo, informa i presenti che nell’a.a. 21-22 partiranno 2 corsi di laurea 

interdipartimentali che si svolgeranno a Vercelli e ai quali il Dipartimento parteciperà attivamente: 

- Il corso di Laurea Magistrale interclasse in Filosofia Politica e studi culturali in 

collaborazione con il Dipartimento di Studi Umanistici di Vercelli (DISUM); 

- Il corso di Laurea triennale in Gestione Ambientale e Sviluppo Sostenibile, in 

collaborazione con il Dipartimento di Scienze ed Innovazione Tecnologica di Alessandria 



 

(DISIT), il Dipartimento di Studi per l’Economia e l’Impresa (DISEI) e il Dipartimento di 

Medicina Traslazionale (DIMET) di Novara. 

 

Terminato il quadro introduttivo il Direttore cede la parola agli interventi dei convenuti che 

concordano ampiamente sulla validità dell’offerta formativa presentata e sulle ottime attività fino 

ad ora intraprese dal Dipartimento. 

 

In particolare intervengono: 

- il vice-prefetto aggiunto dott. Renzo Remotti della Prefettura Asti, che, nell’ambito delle 

proprie attività si confronta quotidianamente con le problematiche connesse 

all’immigrazione. Per questa ragione è interessato ad approfondire le possibilità 

dell’offerta formativa che si confrontino con questi temi. Il Direttore afferma che proprio il 

nascente corso di Laurea Magistrale interdipartimentale in Filosofia Politica e studi 

culturali affronterà il tema sotto diversi profili, sia giuridici che culturali, avendo come 

cuore del proprio progetto il nuovo concetto di mobilità di individui nello spazio.   

- La dott.ssa Barbara Cottavoz, dell’ufficio Ufficio Comunicazione di Confartigianato 

Imprese Piemonte Orientale, auspica una maggiore collaborazione tra il Dipartimento e 

l’ente da Lei rappresentato in materia di bandi per il servizio civile: 

i bandi di Confartigianato presentano proposte molti interessanti anche per gli studenti 

universitari, ad esempio in materia di dispersione scolastica. In merito il Direttore riferisce 

che al momento l’Ateneo ha un accordo di partenariato con il comune di Vercelli per 

quello che riguarda i bandi del Servizio Civile, tuttavia è obiettivo del Dipartimento 

l’incremento e l’ottimizzazione dei rapporti con le istituzioni che si occupano di servizio 

civile. 

- L’assessore alla cultura del Comune di Vercelli, Dott.ssa Baucero, nel portare ai presenti i 

saluti del proprio Sindaco si congratula per l’ottima ed esauriente offerta, ed auspica una 

collaborazione sempre più ampia tra le 2 istituzioni; 

- Il segretario generale della CGIL, Dott. Armosino, si compiace della previsione e dello 

sviluppo di un corso di laurea in Gestione Ambientale e Sviluppo Sostenibile: 

a suo parere è opportuno, oltre che interessante, che tale corso si occupi del recupero 

ambientale del nostro territorio; gli studenti potranno studiare la logistica in senso ampio, 

non solo intesa come scambio di merci, ma anche di persone e le implicazioni sanitarie della 

materia, mai così attuali come in questo momento. Ricorda, infine, che proprio Alessandria 

è una delle province del NORD Italia maggiormente interessate da progetti di incremento 

della logistica ferroviaria. La Prof.ssa Quattrocolo concorda pienamente con l’intervento del 

Dott. Armosino, e ricorda che nel nostro Dipartimento è già attivo da parecchi anni il Master 

in Sviluppo Locale, che da sempre si è occupato di logistica e ambiti correlati; attualmente 

si sta studiando una modifica del piano di studi che permetta agli studenti di avere proprio 

una conoscenza del concetto di logistica nel senso ampio così come presentato dal Dott. 

Armosino. È inoltre allo studio un corso di laurea triennale capaci di dotare i futuri laureati 

delle competenze di base su un tema così complesso; 

- la Dott.ssa Silvia Straneo assessore alla pubblica istruzione con delega all’Università del 

comune Alessandria, si congratula con i presenti per il notevole sforzo compiuto nonostante 

la pandemia, e si riaggancia all’intervento del Dott. Armosino in materia di logistica, settore 



 

sul quale il comune crede ed investe molto, ritenendo quella di attivare una laurea triennale 

una scelta valida e vincente; 

- il Dott. Attinà, Presidente dell’Ordine Regionale degli Assistenti Sociali del Piemonte, 

ringrazia a nome dell’Ordine la Prof.ssa Bertone per il grande lavoro svolto per garantire 

lo svolgimento dei tirocini nonostante le difficoltà incontrate dai vari enti nell’ accogliere 

tirocinanti a seguito della pandemia, e si dichiara molto soddisfatto anche della 

collaborazione instaurata con il Corso di Laurea in materia di formazione continua degli 

assistenti sociali. Nel ringraziare il Presidente, il Direttore ricorda come la collaborazione 

tra le 2 istituzioni sia ancora più stretta a seguito dell’Istituzione del MASTER MACOSS 

(Management per il coordinamento del servizio sociale nelle organizzazioni socio-

sanitarie, sanitarie e socio-assistenziali). 

 

Non essendoci più altri interventi, il Direttore saluta e ringrazia tutti gli intervenuti. 

 

La riunione termina alle ore 13.10 del 19 aprile 2021 

 
 
 
 

 

 

 

 


